

DOCUMENTO 5. INFORME DE JOSÉ ALLEN
A ANGÉLICA A. BALABANOVA, SECRETARIA
GENERAL DE LA TERCERA INTERNACIONAL.
29 DE NOVIEMBRE DE 1919. RGASPI,
FONDO 495, REG. 108. EXP. 3, FF. 1-2

Camarada Angélica A. Balabanova¹⁷
Secretaria general de la Tercera Internacional.
Moscow, Rusia.

Querida camarada:

Tengo el honor de informar a usted que los representantes de varias organizaciones proletarias de México, reunidos en el Primer Congreso Nacional Socialista celebrado en esta ciudad, del 25 de agosto al 5 de septiembre del presente año, declararon la adhesión de los movimientos Laboristas y Socialistas de esta Región, a la Tercera Internacional convocada en Moscow a iniciativa del Partido Comunista de Rusia. El Partido Socialista Mexicano nunca ha enviado representación oficial a la Segunda Internacional: cualquier formal relación que haya tenido con esa organización muerta y reaccionaria, ha sido por completo rota, como resultado de la mencionada resolución.

Por otra parte, con objeto de definir muy claramente nuestra relación con el movimiento internacional, en una Sesión Extraordinaria llamada expresamente con ese objeto, adoptamos unánimemente el Manifiesto de la Tercera Internacional como el principio fundamental de nuestro movimiento y, para evitar toda clase de falsedad, el nombre del Partido fue cambiado de "Socialista" a "Comunista".

¹⁷ Al margen un sello que dice: Partido Socialista Mexicano, Comité Ejecutivo, Secretaria, Oficinas: Mérida 43. Telef. Eric.62 90, Apartado Postal no 1. 056, México. DF.